



Vorstandssitzung (VS08) vom 01. November 2017

Leitung: Fabio Briante; Protokoll: Marco Schori

Anwesend: Fabio Briante, Moritz Brunold, Jasmine Kammermann, Thomas König, Anjuschka Merki, Manuel Merki, Karen Poertzgen, Marco Schori

Entschuldigt: Fabian Dali, Sebastian Drosselmeier

Fabio eröffnet die Sitzung und bedankt sich für die Anwesenheit. Er informiert über den Ablauf.

Protokoll VS07

Um die Sitzungsvorbereitung übersichtlich und geordnet organisieren zu können, wurde ein neuer Channel auf Slack eröffnet. Das Protokoll zur siebten Vorstandssitzung (VS07) wurde an zwei Stellen ergänzt. Es wird ohne weitere Änderungen genehmigt.

Foto-Session

Die anwesenden Vorstandsmitglieder werden fotografiert.

Personelles

• Provisorische Aufnahme Anjuschka

- Einführung (Informieren über Arbeitsweise und mögliche Aufgaben)

Fabio bedankt sich bei Anjuschka Merki für ihr Interesse im Fachschafts-Vorstand mitzuarbeiten. Sie hat in diesem Semester mit dem Philosophiestudium begonnen und möchte dem Vorstand ihre Mitarbeit anbieten. Eine konkrete Vorstellung, was sie gerne machen würde, hat sie noch nicht.

Anjuschka wird darauf hingewiesen, dass der Vorstand nicht die Befugnis hat, offizielle Vorstandsmandate zu vergeben. Nur die Fachschaft kann an der Generalversammlung eine offizielle Ernennung in den Vorstand durch ein Einfaches Mehr bewirken. Eine begründete provisorische Aufnahme und Mitarbeit ist jedoch durch den Vorstand möglich.

Der Vorstand stellt sich vor und erläutert seine Aufgaben und Arbeitsweise. Einerseits vertritt er die Interessen der Fachschaftsmitglieder, andererseits bietet er den Student*innen ein reichhaltiges Angebot, um den Studierendenalltag zu versüssen. Um Verantwortlichkeiten zu regeln, ist er in verschiedene Ressorts aufgeteilt. Dies schliesst jedoch die Mitarbeit in anderen Ressorts nicht aus.

- Aufnahme

Anjuschka wird vom Vorstand einstimmig provisorisch aufgenommen.

• Ausschreibungen (Vize, Präsidium, sonstige)

Fabio teilt dem Vorstand mit, dass er das Präsidium Ende Herbstsemester 17 niederlegen wird, da er ein Austauschsemester in München machen wird. Auch Jasmine legt ihr Amt nieder, sie wird jedoch das Philosophie-Weekend im Frühjahrsemester 18 noch durchführen. Dem bevorstehenden Personalmangel soll daher mit einer Ausschreibung entgegengewirkt werden. Es sollen möglichst viele Fachschaftsmitglieder auch persönlich angesprochen werden. Zumindest das Präsidium und das Vize-Präsidium müssen besetzt werden. Zu diesem Zweck hat Fabio zwei Stellenausschreibungen verfasst (Drop-Box: Vorlagen). Wenn alle mit der Formulierung der Ausschreibungen einverstanden sind, werden sie im Institut ausgehängt. Der Entscheid über die Version wird bis Mitte nächster Woche über Slack gefällt.



Kooperationen

- **Mail Jonas**

Jonas Wittwer hat sich in einer E-Mail mit der Frage an den Vorstand gewandt, ob er an einer Kooperation in einem neuen Format interessiert ist. Da die Suche nach einer Nachfolge für das Organisieren von Workshops bisher nicht erfolgreich war, hat er sich ein neues, weniger aufwändiges Format überlegt. Er möchte die verknüpften Kanäle nicht aufgeben und mit geringem Aufwand erhalten. Dazu soll eine weniger formelle Veranstaltung organisiert werden. Dabei zahlt jede*r Teilnehmer*in 15 CHF für Pizza und Getränke. Es wird eine Person aus der Akademie eingeladen, um verschiedene, vorbereitete, wissenschaftsphilosophische Themen zu besprechen (Pizza, Philosophy and Science). Die ursprüngliche Kooperation soll weiterbestehen und in einem neuen Format weitergeführt werden, bis die Nachfolge für die Organisation von grösseren Workshops gefunden werden kann.

Der Vorstand ist einverstanden, die Kooperation weiterzuführen.

- **Grundsätzlich:**

Soll dafür ein eigenes Ressort gebildet werden? Welche statuarischen Absicherungen sollten getroffen werden? Sollen weitere Kooperationen mit anderen Vereinen/Fachschaften/usw. aktiv gesucht werden?

Eine statuarische Regelung für das Eingehen von Kooperationen sollte vorgenommen werden, um finanzielle Beteiligungen zu regeln. Wenn eigens für Kooperationen ein Ressort gegründet wird, kann der Austausch mit anderen Fachschaften der Universität Bern gefördert werden. Kooperationen mit anderen Universitäten wären auch denkbar. Daraus resultierende Workshops könnten alle Disziplinen der Philosophie (praktische, theoretische und historische) abdecken. Dieses Ressort würde eng mit dem NOPP zusammenarbeiten und könnte von dessen Netzwerkkennnissen profitieren. Die Fachschaft könnte so auch von einer kontinuierlichen Verbindung mit anderen Studierenden profitieren. Es wäre auch eine enge Zusammenarbeit mit dem Ressort Events notwendig. Der Überblick und die politische Netzwerkarbeit würde jedoch in der Kompetenz des NOPP bleiben. Auch wenn momentan die personellen Ressourcen für die Besetzung dieses Ressorts fehlen, könnte es ausformuliert und allgemein beschrieben werden. Zu diesem Zweck wird an der nächsten Sitzung eine Arbeitsgruppe (AG Kooperationen) eingesetzt.

Die Idee, dieses Ressort zu gründen, wird einstimmig angenommen.

Berichte

- **Aus der Institutssitzung vom MO, 23.10.2017**

- Informations-policy des Institutes und der Fachschaft

Es wird eine Besprechung der konkreten Policy direkt mit dem Sekretariat geben (bzgl. Bewerbung von Einzelevents etc.). Für unsere Position vgl. Diskussion unter Traktandum „AG Kommunikations-Ressort“ (siehe unten).

- Bewerbung von BeNeFri-Angebot

Informationen sind auf der Uni-Homepage. Bewerbung über Link (m. Kurz-Infos) auf FS-Homepage?

Da viele Angebote des BeNeFri für die Student*innen, insbesondere des PLEP-Studiengangs, interessant sind, entschliesst der Vorstand, diese auf der Web-Seite zu bewerben.

- Betreuung und Lehre am Institut

Das Problem der ausgelasteten Kapazitäten ist bekannt. **Bereits ergriffene Massnahmen:** Um die Situation etwas zu entspannen und das Kursangebot aufrechtzuerhalten wurden für dieses Semester mehr Auswärtige in die Lehre einbezogen als bisher. Zusätzlich zielt auch die Ernennung von G. Brun auf eine Entlastung ab.



Ob und inwiefern (bzw. wo) noch Engpässe aus Sicht der Studierenden bestehen, soll durch die Fachschaft in Erfahrung gebracht werden.

Rolle der FS: FS soll eine Umfrage erstellen, welche bei der Kurs-Evaluation durch die Dozierenden verteilt werden wird. Ziele: 1. Identifikation der Problembereiche (mittels Ranking), 2. Nutzung (J/N, Gründe) der bestehenden Betreuungsangebote (z.B. Sprechstunde), 3. Information über Kursinhalte (N/J Wo/Wie), 4. Grundsätzliche Attraktivität des MA-Angebotes (z.B. „Gedenkst du den MA in Bern zu machen)? (J/N, Gründe).

Diese Liste ist nicht abschliessend und kann von der Fachschaft ergänzt werden. Sie sollte jedoch nicht zu ausführlich werden, da sie zur gleichen Zeit verteilt werden wird wie die Lehrevaluationen der Universität. Um dies zu umgehen, könnten die Evaluationen und der interne Fragebogen auch an unterschiedlichen Sitzungen zum Ausfüllen ausgeteilt werden. C. Beisbart hat sich bereiterklärt, die Umfrage auszuwerten. Fabio bleibt mit C. Beisbart in Kontakt und kommuniziert, dass auch der Vorstand Interesse an den Ergebnissen hat.

- Bewerbung von Kursen

NEU: Das Institut will künftig die Kurse über ein kommentiertes Vorlesungsverzeichnis bewerben. Eine entsprechende Vorlage besteht (Beisbart kümmert sich darum).

Dieses Vorlesungsverzeichnis könnte auch an den BIT aufgelegt werden. Da Lehrverantwortlichen aufgefallen ist, dass viele Student*innen nicht über die Anforderungen der Kurse Bescheid wussten (z.B. dass Griechischkenntnisse vorausgesetzt werden), wurde diese Idee wieder aufgegriffen.

- BIT und HiWi-Merkblatt

Institutsangehörige sind (sehr) einverstanden und haben Hilfsbereitschaft signalisiert. Wir sollen diese erstellen und dürfen bzgl. Inhalte mit ihnen Rücksprache halten (wo und wenn erforderlich).

- ... aus den Arbeitsgruppen (AG)

- AG Kommissionseinsitze

Es wird auf das Protokoll der AG-Sitzung vom 23.10.2017 verwiesen. Es kann auf Dropbox unter „Organisation → Sitzungen → Protokolle → AG → AG Kommissionseinsitze 2017 - 1023.docx“ aufgerufen werden.

Manuel wurde als neues Kommissionsmitglied des Walter-Benjamin-Kollegiums bestätigt.

- AG BIT-Broschüre

Es wird auf das Dokument „BIT-Broschüre“ auf Dropbox unter „Kommunikation → Infos, Präsentationen und Plakate → Flyer und Broschüren“ verwiesen, welches voraussichtlich am Montag, 6.11. auf Dropbox hochgeladen wird.

- AG: Kommunikations-Ressort

Updates Website und Emailverteiler

Der Vorstand wird darüber informiert, dass C. Beisbart für die Idee, dass der VS Zugriff auf die E-Mail-Adressen der Student*innen erhält, offen ist und sie befürwortet. Er könne dies jedoch nicht allein entscheiden. An der nächsten Institutssitzung wird dieses Anliegen eingebracht und entschieden.

Die Übersetzung der FS-Web-Seite konnte noch nicht gemacht werden. Die verantwortliche Arbeitsgruppe bleibt dran.



Implementation Newsletter

- **Diskussion Informations-Policy**

- Generell

Ziel: Leitfaden (intern) für Newsletter. Wie wollen wir informieren (Frequenz)? Worüber wollen wir informieren (Inhalt)? (z.B. Stellenausschreibungen HiWi? Tuts? Sonstige? Oder nur Veranstaltungen und CFP?)

Wie: Der Newsletter soll einen gebündelten Überblick geben. Auf Facebook kann in einer höheren Frequenz informiert werden.

Worüber: Was BA und MA Studierende interessiert: Philosophiebezogene Freizeitangebote (Kochen, Lesen, Vorträge), relevante Studieninformationen (neue Dozenten, neue Kurse, spezielle Angebote der Uni). Keine Infos für Doktorierende (da keine SUB Mitglieder), aber für MA zum doktorieren. Umfragen, Meinungen, Stimmung der Studierenden (in Aufbau).

Es wird ein Leitfaden für das Verfassen des Newsletters formuliert.

- Konkret

Bewerbung Probevorträge, SVRSP Rousseau Lectures, City-internships?

City: Wird sowohl auf der PLEP- und der Philosophie-Facebook-Seite, als auch per E-Mail beworben.

Rousseau lectures:

Probevorträge: Karen fragt nach, wann die Interview-Zeiten sind und sagt dies Melanie, damit sie auf Facebook beim Event angegeben werden können.

- **Vorbereitung Besprechung mit Sekretariat**

Ziel: Weniger Infos über Sekretariat, mehr über FS-Newsletter. Wir wünschen folgende Informationen selber weiterzugeben: ...

Die Besprechung wird vertagt. Der Vorstand geht direkt auf Sandra und Beatrice zu.

Anstehende Daten und Aufgaben

- **Bachelor-Info-Tage (BIT)**

- Betreuung Info-Stände:

Datum: DI, 5. und MI, 6. Dezember jeweils von ca. 09:00 bis ca. 13:00 Uhr

Standort: HG, 2.OG, Flügel West (links), vgl. PDF der selbigen Mail.

Verteilung: Wird auf Slack im neuen Channel BIT besprochen. Wichtig ist, dass sich alle am geeignetsten Termin eintragen.

- Material

Plakate (Vgl. Mail vom 26.10.): können entweder ab Ende November bei Dorit Fankhauser bei ihr (Hochschulstrasse 6, Büro 129) abgeholt werden oder am 5. Dezember in der ZIB.

Info-Broschüre: Entweder offiziell oder per Broschürendruck am Insti-Drucker gedruckt. → Stückzahl?

Sonstiges: philosophie.ch (Falzbroschüre „Warum Philosophie studieren?“, Schnipp-Schnapps); Fachschaft?

Reiszwicken!! Studienreglement/kommentiertes Verzeichnis (existiert noch nicht)?

Jasmine würde Esswaren für die BIT organisieren.



- **Fachschaftskonferenz**

- Einladung, Datum, Teilnahme

Findet am DO, 30.11.2017 um 18.15 Uhr im Raum F-121 statt. Alle Fachschaften sind eingeladen. Ein bis zwei Personen sollten dort sein. Karen, Marco und Fabio würden an der Sitzung teilnehmen.

- Trakis?

Wird auf Slack im Channel General besprochen.

- **Absegnen der Statuten?**

Nächste SR-Sitzung? Wer macht das?

Wird auf Slack besprochen.

- **Wiederaufnahme „Philosophie – Was nun?“**

Die Veranstaltung „Philosophie – Was nun?“ bietet den Student*innen die Möglichkeit, sich mit ehemaligen Student*innen auszutauschen. Diese erzählen von ihrem Werdegang nach der universitären Bildung. Dadurch sollen Student*innen ermutigt werden und allfällige unzutreffende Vorstellungen über Berufsaussichten vermindert werden. Die Veranstaltung fand in einem kleinen Rahmen statt, kann jedoch bei der Neuimplementierung anders aufgegleist werden. Das Ressort Angebote ist für dies verantwortlich. Es muss daran gedacht werden, dass die Alumni frühzeitig angesprochen werden müssen. Der Aufwand der Organisation hält sich in Grenzen und besteht hauptsächlich darin, die Alumni per E-Mail zu kontaktieren. Die Veranstaltung kann wieder im Programm aufgenommen werden und in Zusammenarbeit mit Sophie organisiert werden.

Varia

- **Gendergerechte Sprache in der Fachschaft**

Richtlinien der Universität oder der SUB befolgen? Solange die SUB keine Richtlinien veröffentlicht hat, entschliesst sich der Vorstand dazu, eine möglichst gendergerechte Sprache zu verwenden. Demnach werden geschlechtsneutrale Begriffe und das * mit Binnen-i verwendet.

- **BuGeno?**

Da die BuGeno an der UniTobler nicht mehr vertreten ist, gibt es keine Auslagefläche für die Philosophie mehr. Das Interesse nach einer neuen Auflagefläche an einem anderen Standort soll durch eine Online-Umfrage erhoben werden. Dies muss vor der nächsten GV geschehen.

- **Kaffee**

Es wurden Muster des ökologischen/biologischen Kaffees bestellt. Wird dieser Kaffee auch fair gehandelt? Das Muster wird von Maxhavelar bezogen. Die Maschine war günstiger und der Service ist gratis unter der Bedingung, dass der Kaffee immer bei diesem Unternehmen bezogen wird.

Der Vorstand entscheidet sich, künftig zum Angebot der Herstellungsfirma auch noch biologischen und fair gehandelten Kaffee anzubieten.

Nächste Sitzung:

Ziel: Abschluss HS2017: Sammeln von Pendenzen, Vorbereitung der Winter-GV, Gründung AG Kooperationen

Datum: Anfang-Mitte Dezember



Aufgabenübersicht

Mitglied	Aufträge / Mitgliedschaft in AG	Erledigen bis:	
Fabio	Mithilfe beim Erstellen des Fragebogens Fachschaftskonferenz Mit Sandra und Beatrice Informations-Policy besprechen	30.11.17	
Fabian			
Jasmine	Antwort-Mail an Jonas Wittwer Übersetzung der Web-Seite	15.11.17 laufend	
Karen	Erstellen des Slack-Channel: Fragebogen Mithilfe beim Erstellen des Fragebogens Übersetzung der Web-Seite Bewerben City-Internship auf PLEP-Facebook, Philo-Facebook und per E-Mail	02.11.17 laufend	
Manuel	Slack-Account Anjuschka Mithilfe beim Erstellen des Fragebogens Leitfaden Newsletter	02.11.17 22.11.17	
Marco	Drop-Box Zugang Anjuschka Owner-Liste Anjuschka Fachschaftskonferenz	08.11.17 08.11.17 30.11.17	
Moritz	Übersetzung der Web-Seite „Philosophie – Was nun?“ mit Sophie Baumann neu aufgleisen	laufend	
Sebastian	Übersetzung der Web-Seite	laufend	
Thomas			